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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ementerian Agama (Kemenag) dan Komisi VIII DPR RI masih Kmelakukan penghitungan ulang terhadap usulan kenaikan biaya 
haji. Keputusan terkait biaya haji ini akan diumumkan pada 

Selasa,14 Februari besok. Seperti diketahui, Kemenag mengusulkan 
setiap jamaah yang berangkat tahun 2023 ini memerlukan anggaran 
sebesar Rp 98,8 juta/orang. Dari nilai tersebut, dana yang ditanggung 
masyarakat (Bipih) sebesar Rp 69 juta/jamaah. Itu artinya, jamaah perlu 
membayar pelunasan Bipih sebesar Rp 44 juta untuk bisa berangkat haji. 
Namun menurut Profesor Keuangan Universitas Padjadjaran dalam 
simulasi perhitungannya, dana Bipih harusnya bisa di angka Rp 40 
juta.Sehingga jamaah hanya perlu melunasi Rp 15 juta lagi untuk bisa 
berangkat haji tahun ini. Pemerintah bisa menaikkan biayanya secara  
perlahan Rp 3 juta tiap tahunnya.Dengan cara ini diyakini kekhawatiran 
nilai manfaat yang dikelola Badan Pengelola Keuangan Haji (BPKH) habis 
di 2025 tak akan terjadi.

(Baca	Hal	11)
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BPIH	DI	MALAYSIA	
Di Malaysia mencapai 28.632 RM atau sekitar Rp 100 juta.  Sedangkan biaya 
perjalanan ibadah haji (bipih) yang ditanggung tiap jamaah terbagi menjadi dua 
golongan. Yang pertama yakni 10.980 RM atau Rp38,6 juta untuk golongen B40, 
kemudian untuk golongan bukan B40 sebesar 12.980 RM atau Rp45,6 juta. 
Untuk diketahui, B40 (buttom 40 persen) merupakan kelas ekonomi masyarakat 
dengan pendapatan terbawah yang mendapat banyak subsidi. 

BIAYA	HAJI	DI	BRUNEI	DARUSSALAM	 
Mengutip dari Darussalam Holdings, salah satu agen travel resmi, biaya 
perjalanan ibadah haji di Brunei mencapai angka Rp176 juta per jamaah 
di tahun 2022.  Ada juga biaya perjalanan yang mematok harga Rp200-
250 juta per jemaah. 

BERAPA BIAYA 
PERJALANAN HAJI DI 
NEGARA TETANGGA?
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Kementan Klaim Harga Pangan Aman
Tapi di Pasar Merangkak Naik

sebagaimana arahan Presiden Joko 
Widodo. Serta mengajak semua pihak 
bersinergi menjaga stok dan harga 
pangan jelang hari besar keagamaan 
nasional.

Selain itu, Kementan juga akan 
menerjunkan tim khusus,  guna 
memastikan harga pangan pokok dan 
ketersediaan stok jelang bulan 
Ramadan 2023 tetap aman.

“ T u g a s  K e m e n t a n  m e n j a g a 
k e t e r s e d i a a n .  U n t u k  i t u  s a y a 
instruksikan, semua jajaran Kementan 
d a n  y a n g  t e r k a i t  u n t u k 
m e m p e r s i a p k a n  k e t e r s e d i a a n 
pangan,” ujar Syahrul beberapa waktu 
lalu.

Petani	Keluhkan	HPP	Murah
Perum Bulog diperkirakan sulit 

untuk menyerap beras panen petani. 
Hal ini karena adanya aturan Harga 
Po ko k  Pe n j u a l a n  ( H P P )  b e ra s . 
Penerapan HPP yang seringkali berada 
di bawah harga pasar membuat petani 
enggan menjual beras ke Bulog.

Peneliti Center for Indonesian 
P o l i c y  S t u d i e s  ( C I P S )  H a s r a n 

menjelaskan,  pemerintah perlu 
mengevaluasi besaran HPP dengan 
memperhatikan faktor-faktor dalam 
proses produksi dan distribusi. 
Dengan mempertimbangkan proses 
produksi yang belum efisien, harga 
gabah sudah terbilang mahal sejak 
awal.

"Selain masih belum efisiennya 
proses, panjangnya rantai pasok dan 
luasnya wilayah Indonesia juga perlu 
jadi pertimbangan” kata Hasran, 
dalam keterangan tertulis, Minggu 
(12/2/2023). 

Terkait distribusi, kenaikan harga 
Bahan Bakar Minyak (BBM) tahun lalu 
berdampak cukup signifikan terhadap 
harga pangan, termasuk beras. Selain 
i t u ,  k e n a i k a n  h a r g a  g a s  j u g a 
berdampak pada harga pupuk.“Hal-hal 
seperti ini tentu mempengaruhi 
margin keuntungan yang didapat 
petani,” tambahnya.

Kecenderungan kenaikan harga 
beras saat ini juga disebabkan oleh 
pengaruh musiman, khususnya pola 
panen, dimana produksi turun di 
bawah kebutuhan konsumsi. Selama 
ini stok beras di gudang-gudang baik 
swasta maupun Bulog pasti habis. 
Momentum ini dimanfaatkan petani 
untuk menaikkan harga gabah dan 
beras di daerah.

Kemungkinan adanya praktik 
oligopolistik juga turut menyebabkan 
n a i k nya  h a r g a  b e ra s ,  d i  m a n a 
segelintir pedagang besar melakukan 
manipulasi harga saat stok beras 
nasional menipis. Mereka memiliki 
pengaruh keuangan serta kontrol atas 
stok dan distribusi beras di tingkat 
petani dan pabrik.

K a r e n a  b e r a s  m e r u p a k a n 
komoditas dengan permintaan yang 
inelastis ,  konsumen akan terus 
membeli berapapun harga jualnya. Hal 
in i  yang kemudian mendorong 
pedagang besar untuk menaikkan 
harga beras. (wd,ist,rls,kum/dya)

JAKARTA-Kementerian Pertanian 
(Kementan) memastikan kondisi 
harga dan ketersediaan bahan pokok 
terbilang aman, menjelang Ramadan 
2023. Nama di pasar, harga sejumlah 
komoditas pangan, seperti beras 
premium, kedelai impor, hingga cabai 
rawit merah tercatat naik dalam 
sepekan terakhir.

Berdasarkan data Panel Harga 
Badan Pangan Nasional (Bapanas), 
Minggu (12/2/2023), harga beras 
premium tercatat naik 0,07 persen 
atau Rp10 menjadi Rp13.390 per kg, 
kedelai biji kering impor naik 0,27 
persen menjadi Rp14.980 per kg, dan 
bawang putih bonggol naik 0,21 
persen menjadi Rp28.410 per kg. 
Harga beberapa jenis cabai juga 
dilaporkan naik. Cabai merah keriting 
tercatat naik 0,39 persen menjadi 
Rp40.780 per kg dan cabai rawit 
merah naik 1,91 persen menjadi 
Rp54.330 per kg. 

Lalu, daging sapi murni naik 
Rp750 atau 0,56 persen menjadi 
Rp135.100 per kg dan jagung peternak 
naik 1,36 persen menjadi Rp5.950 per 
kg. Sementara itu, sejumlah harga 
komoditas pangan dilaporkan turun. 
Harga beras medium dilaporkan turun 
0,42 persen menjadi Rp11.720 per kg, 
dan bawang merah turun 0,02 persen 
menjadi Rp40.220 per kg. Harga 
daging ayam ras tercatat turun 0,24 
persen menjadi Rp33.700 per kg, telur 
ayam ras turun 0,57 persen menjadi 
Rp28.050 per kg, gula konsumsi turun 
0,14 persen menjadi Rp14.370 per kg, 
d a n  m i n y a k  g o r e n g  k e m a s a n 
sederhana turun 1,17 persen menjadi 
Rp17.800 per liter. 

Kemudian, harga tepung terigu 
turun 0,63 persen atau Rp70 menjadi 
Rp11.080 per kg, dan minyak goreng 
curah turun 0,33 persen atau Rp50 
menjadi Rp15.030 per liter. Harga ikan 
kembung turun 0,13 persen menjadi 
Rp38.790 per kg, ikan tongkol turun 
3,74 persen menjadi Rp34.980 per kg, 
dan harga ikan bandeng turun 2,13 
persen menjadi Rp33.950 per kg.

S e b e l u m n y a ,  K e p a l a  P u s a t 
Pendidikan Pertanian, Idha Widi 

A r s a n t i  d a l a m  k e t e r a n g a n n y a 
m e n g a t a k a n , “A l h a m d u l i l l a h 
kondisinya aman, baik dari aspek 
harga maupun ketersediaannya, tadi 
kami melihat beberapa pedagang, ada 
sedikit perbedaan harga,” katanya, 
Minggu (12/2/2023).

Menurut Santi, perbedaan harga 
itu dipengaruhi oleh sejumlah faktor, 
seperti ketersediaan barang, kondisi 
barang, serta kondisi kios pedagang 
dan faktor lainnya.  Peninjauan 
dilakukan terhadap 12 bahan pangan 
pokok termasuk beras,  minyak, 
bawang merah, bawang putih, cabai, 
daging sapi, daging ayam ras, telur 
ayam ras, gula, terigu, jagung, dan 
kedelai impor.

“Terkait yang perlu diperhatikan 
adalah ketersediaan dan harga beras, 
a d a  p e d a g a n g  m e n y a m p a i k a n 
kenaikan beras dari Idul Adha 2022 ke 
Nataru, sehingga ini cukup menjadi 
perhatian, semoga menjadi kembali ke 
sedia kala,” ujar Santi.“Secara umum 
harga 12 kebutuhan pangan pokok 
aman. Bahkan setelah Nataru terjadi 
penurunan, tentu saja kita semua 
berharap nantinya ketika akan 
menghadapi puasa kemudian juga 
lebaran, biasanya sih memang ada 
k e n a i k a n  t a p i  k e n a i k a n n y a 
diharapkan tidak terlalu tinggi,” ucap 
Santi.

Sementara itu, Kepala Badan 
Penyuluhan dan Pengembangan SDM 
P e r t a n i a n ,  D e d i  N u r s y a m s i 
memastikan, pihaknya akan turun ke 
lapangan guna menjamin produksi 
pangan terus tersedia.

“Untuk menjamin pangan selalu 
tersedia, petani terus turun ke lapang, 
penyuluh pun turun ke lapang 
memastikan produksi terus berjalan. 
Dalam kondisi apapun, pertanian tidak 
boleh berhenti,” ungkap Dedi.

Hal ini dilakukan setelah adanya 
instruksi dari Menteri Pertanian 
(Mentan) Syahrul Yasin Limpo yang 
meminta jajarannya di 34 provinsi dan 
tingkat kabupaten/kota untuk turun 
ke  l a p a n g a n ,  d a l a m  m e n g e c e k 
ketersediaan bahan pangan di pasar 
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SUMBER	PUSAT	INFORMASI	HARGA	PANGAN	STRATEGIS	NASIONAL
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Harga	beras	terus	mengalami	kenaikan	jelang	Ramadan	2023	ini.	(Foto-ilsutrasi-dokant)
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Mahfud Md: Ini 19 Tahun Dibahas, 
Ada yang Seminggu Selesai 

3

JAKARTA - Menko Polhukam Mahfud 
Md mendesak DPR mempercepat 
pengesahan Rancangan Undang-
Undang tentang Perlindungan Pekerja 
Rumah Tangga (RUU PPRT). Mahfud 
lalu mengungkit ada RUU lain yang 
bisa disahkan dengan cepat.

"Kita nunggu DPR agar bisa lebih 
cepat, karena ini 19 tahun dibahas, 
sementara ada yang hanya seminggu 
selesai, gitu. Ini 19 tahun agar ada 
keseimbangan di dalam menyikapi 
dan membahas setiap rancangan 
undang-undang itu," kata Mahfud 
dalam acara 'Pawai HAM Mendukung 
Percepatan RUU PPRT' di kawasan car 
free  day  (CFD) ,  Ja lan  Jenderal 
Sudirman, Jakarta Pusat, Minggu 
(12/2/2023).

Mahfud menilai pembahasan RUU 
PPRT ini terlalu lama. Dia menganggap 
pengesahan RUU ini seperti utang 
yang harus dibayar pemerintah 
s e b e l u m  p e r i o d e  h a b i s  p a d a 
2024."Jadi gini dukungan pemerintah 
terhadap segera disahkannya RUU 
PPRT ini karena ini juga sudah menjadi 
bagian dari nawacita, artinya bagi 
pemerintah ini utang yang harus 
dibayar sebelum tahun 2024, tetapi 
karena ini inisiatifnya berangkat dari 
DPR, ya kita nunggu dari DPR," 
ujarnya.

Lebih lanjut, Mahfud mengatakan 
saat ini pemerintah masih menunggu 
DPR untuk membahas RUU PPRT. 
Mahfud mengatakan pemerintah telah 
siap apabila DPR akan membahasnya. 
"Kalau  pemerintah sendir i  s ih 
prosedurnya, kalau DPR sudah ngirim 
paling lama 2 bulan, kita sudah 
mengembalikan paling lama, bahkan 
ada yang cuma dua hari kita setuju, ini 

ada mungkin akan segera disahkan 
dalam waktu dekat, ini hanya sebentar 
s e ka l i  ka l a u  p e m e r i n t a h ,  ya n g 
menggarap ya DPR itu," kata dia.

Diketahui Mahfud Md menghadiri 
acara gerak jalan atau pawai HAM di 
kawasan CFD di Dukuh Atas, Jakarta 
Pusat. Gerak jalan itu dalam rangka 
mendukung percepatan pengesahan 
RUU PPRTSelain Mahfud, gerak jalan 
tersebut diikuti jajaran Kementerian 
P e m b e r d a y a a n ,  P e r l i n d u n g a n 
Perempuan dan Anak (KemenPPPA), 
Ketua Komnas HAM Atnike Nova Sigiro 
beserta jajaran.

Pemerintah	Siap	Diskusi
Senada, Menteri Ketenagakerjaan 

(Menaker) Ida Fauziyah menyatakan 
b a hwa  Pe m e r i n t a h  s u d a h  s i a p 
menyambut RUU PPRT menjadi RUU 
inisiatif DPR RI.Pemerintah sendiri 
telah beberapa kali menggelar Focus 
Group Discussion (FGD) tentang RUU 
PPRT, baik FGD di internal maupun 
dengan stakeholder.

"Begitu RUU ini selesai menjadi 
RUU inisiatif DPR, maka pemerintah 
sudah siap. Posisi pemerintah benar-
benar sudah siap karena pemerintah 
sudah mendiskusikannya," kata Ida 
dalam keterangan tertulis, Minggu 
(12/2/2023).

Ia mengatakan, Pemerintah juga 
sangat siap mendiskusikan jika 
terdapat isu-isu dalam RUU PPRT yang 
masih menjadi perdebatan di DPR 
R I . " P e m e r i n t a h  s a n g a t  s i a p 
mendiskusikannya, Pemerintah siap 
mendengarkan berbagai stakeholder, 
Pemerintah juga siap mendiskusi-
kannya dengan DPR. Jadi posisi 

pemerintah adalah siap," jelasnya.
Menurutnya, keberadaan UU PPRT 

sangat mendesak lantaran PRT dalam 
menjalankan pekerjaannya berada 
dalam ruang privat, sehingga me-
mungkinkan terjadi kerentanan. 
"Sehingga mendesak bagi Pemerintah 
untuk segera mengesahkan RUU PPRT 
ini menjadi Undang-Undang, tidak ada 
lagi ada (huruf) R-nya," tegasnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Komnas HAM berharap RUU PPRT 
disahkan menjadi undang-undang 
o l e h  D P R  s e b e l u m  r e s e s .  " I n i 
momentum yang penting, selain masa 
sidang yang segera berakhir, pada 15 
Februari 2023 adalah hari pekerja 
rumah tangga nasional," kata Ketua 
Komnas HAM Atnike Nova Sigiro, 
Minggu (12/2/2023). Dia mengatakan 
pihaknya bersama berbagai kalangan 
pekerja rumah tangga menunggu 
kabar baik pembahasan RUU PPRT. 

"RUU PPRT akan terus bergulir 
cepat sebelum masa paripurna selesai, 
dan kami berharap itu segera akan 
d i s a h k a n , "  u c a p n y a .  A t n i k e 
mengatakan, PRT merupakan salah 
s a t u  k e l o m p o k  m a r j i n a l  a t a u 
kelompok rentan dengan kasus-kasus 
yang mereka hadapi. Tak sedikit dari 
kasus-kasus itu bahkan diadukan ke 
Komnas HAM. "Kasus-kasus yang 
diterima oleh Komnas HAM terkait 
pekerjaan rumah tangga, di antaranya 
m u l a i  d a r i  u p a h  y a n g  t i d a k 
dibayarkan,  kekerasan seksual , 
identitas keluarga yang hilang, orang 
yang hilang tidak dapat ditemui, 
h i n g g a  k a s u s - k a s u s  l a i n  ya n g 
merefleksikan persoalan pekerja 
rumah tangga," katanya. 

PRT Hal itu terjadi karena mereka 

tidak mendapatkan status yang resmi 
sebagai  pekerja  rumah tangga, 
sehingga hak-hak mereka sebagai 
seorang pekerja kerap diabaikan oleh 
pemberi kerja. "Komnas HAM telah 
melakukan kajian terkait pentingnya 
adanya Undang-Undang tentang per-
lindungan pekerja rumah tangga, dan 
Komnas HAM juga berharap dengan 
dibahas dipercepat UU PPRT ini maka 
akan ada perubahan situasi hak asasi 
di Indonesia yang lebih baik," ujarnya.

Jaringan Advokasi Nasional untuk 
Pekerja Rumah Tangga (JALA PRT) 
menyebut 10 hingga 11 Pekerja 
Rumah Tangga (PRT) menjadi korban 
k e k e r a s a n  d a l a m  s e h a r i -
hari.Koordinator Koalisi Sipil untuk 
PPRT Eva Sundari mengungkapkan 
sepanjang 2017 hingga 2022 sudah 
ada 2.637 kasus kekerasan terhadap 
PRT. Mulai dari kekerasan dalam hal 
upah hingga fisik, psikis dan seksual.

“Bahwa angka dari Jala PRT 10 
sampai 11 orang yang melaporkan 
kasus yang diderita PRT yang ditipu 
agen, yang ditinggal di tengah jalan, 
yang disiksa, hanya dua yang bisa 
d i t i n d a k l a n j u t i .  A r t i nya  k a l a u 
menunda satu hari itu membiarkan 10 
sampai 11 korban tidak tertangani," 
kata Eva.(wid,rsl,ant/dya)

Menteri	Ketenagakerjaan	Ida	Fauziyah	(tengah)	menghadiri	Pawai	HAM	Mendukung	Percepatan	Pengesahan	RUU	PPRT	
di	Jl	Jenderal	Sudirman	Jakarta,	Minggu	12/2/2023).	(foto-istant)

Para Menteri Kompak Desak DPR Soal RUU PPRT 

URGENSI RUU PERLINDUNGAN 
PEKERJA RUMAH TANGGA (PPRT)

Jumlah PRT di Indonesia berdasarkan survei 
ILO dan Universitas Indonesia di tahun 2015 
berjumlah	4,2	juta	(tren	meningkat	setiap	
tahun).

Jumlah tersebut tinggi dibandingkan negara 
Asia lain seperti India	3,8	juta	dan	Filipina	
2,6	juta.

Mayoritas PRT perempuan	(84%),	bahkan	
anak	(14%)	yang	rentan	eksploitasi	serta	
resiko	human	trafficking.

TUJUAN DAN MANFAAT RUU PPRT
Meningkatkan	kualitas	hidup,	pendidikan,	
kesehatan,	kesejahteraan sebagai pekerja 
dan warga negara.

Tujuan SDGs nomor 8 tentang	layak	kerja	
bagi	semua	profesi,	termasuk	PRT.

Indonesia menganut semangat Sustainable 
Development Goals (SDGs) yang 
mengisyaratkan	tidak	seorangpun	
ditinggalkan	dalam	visi	pembangunannya.

Keadilan	sosial bagi seluruh rakyat 
Indonesia termasuk PRT.

Memberikan	perlindungan juga kepada 
pemberi kerja.

KASUS KEKERASAAN TERHADAP PRT
TAHUN 2017-2022

1635 KASUS
Multi Kekerasan 
Berakibat Fatal

 2031 KASUS
Kekerasan Fisik, 
Psikis, Ekonomi

1609 KASUS
Kekerasan  
Ekonomi



Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	bersama	Bupati	Blitar	Rini	Syarifah	
berfoto	dihadapan	gunungan	durian	dalam		Festival	Durian	Sumberasri	2023.

BLITAR  -  Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa merayakan 
hasil panen Durian bernilai ekspor 
dalam Festival Durian Sumberasri 
2023, di Desa Sumberasri ,  Kec. 
Nglegok, Kab. Blitar, Minggu (12/2). 
Festival ini sendiri dilaksanakan 
selama 3 hari yaitu 10-12 Februari 
2023.

Pa d a  ke s e m p a t a n  t e r s e b u t , 
Gubernur Khofifah yang merupakan 
Durian Lover  ini mengenalkan durian 
verietas baru yang diberinya nama 
Durian Sumberasri. Dirinya, bahkan 
m e n g a k u i ,  k u a l i t a s ,  r a s a ,  d a n 
penampilan durian jenis baru itu 
setara dengan Durian kualitas tinggi, 
yai tu  Durian Black Thorn dari 
Malaysia.

"Saya ini Durian Lover , makanya 
saya relatif  bisa mengenali durian dan  
kualitasnya. Nah rupanya di sini ada 
salah satu varietas Durian yang belum 
punya nama. Padahal rasa, rupa, dan 
kualitasnya hampir seperti Durian 
Black Thorn punya Malaysia," ucapnya. 

"Saya akan memberikan nama 
yang lekat dengan desa ini yaitu 
Durian Sumberasri. Sesuai nama 
desanya, harapannya Durian ini bisa 
menjadi sumber rezeki,  sumber 
kesejahteraan, sumber keasrian," 
lanjutnya.

Mantan Mensos itu pun percaya 
bahwa Durian Sumberasri akan 
menjadi salah satu komoditas ekspor 
unggulan Kabupaten Blitar dan Jawa 
Timur. Apalagi, dengan mengangkat 
nama Sumberasri  sebagai  Desa 
Wisata.

Lebih lanjut, Gubernur Khofifah 
memberikan apresiasi terhadap 
Festival ini. Di mana, gelaran ini ini 
bisa menggugah petani untuk terus 
membudidayakan Durian lokal yang 
bisa menjadi andalan  tembus pasar  
internasional.

"Festival ini dapat membuat kita 
makin sadar atas potensi ekonomi 
b e rb a s i s  h o r t i ku l t u r.  b e rb a ga i  
komoditas kita yang bernilai ekspor, 
dan potensi holtikultur dapat kita 
tingkatkan produksinya sehingga nilai 
ekonominya meningkat," sebutnya.

Tak hanya itu, di kesempatan ini 
Gubernur Jatim itu juga meresmikan 

l o k a s i  l a i n  y a n g  t i d a k  k a l a h 
pentingnya. Yaktu Pasar Agrowisata 
dan Kuliner Tradisional Desa Wisata 
Sumberasri, serta Pasar Wisata & Rest 
A re a  De sa  W i sa t a  S u m b e ra sr i . 
Peresmian ini  ditandai  dengan 
penandatanganan prasasti secara 
langsung oleh Gubernur Khofifah.

Harapannya, spot-spot baru ini 
a k a n  t u r u t  m e n d o n g k r a k 
p e r e k o n o m i a n  s e t e m p a t  d a n 
m e n g g a u n g k a n  n a m a  D e s a 
Sumberasri sebagai Desa Wisata Jatim.

Pada Festival itu juga dibahas 
potensi perkebunan Blitar lainnya, 
yaitu Kampung Wisata Manggis, Nanas 
tanpa kupas, dan Kopi.

Khusus untuk kopi,  Khofifah 
mencanangkan agar demand ekspor 
kopi ke Mesir dan negara lainnya 
bukan hanya dipenuhi oleh daerah 
tertentu di Jatim. Tetapi, dipenuhi oleh 
daerah-daerah yang biasanya juga 
memproduksi kopi berkualitas.

"Sekarang ada Kampung Wisata 
Manggis. Rupanya, Nanas yang bisa 
dimakan tanpa dikupas juga ada di 
kampung ini , kabupaten  Blitar. Ini 
bisa kita perluas karena Nanas tanpa 
kupas masih terbatas produksinya . 
S e d a n g k a n  k o p i ,  k a m i  i n g i n 
mengajukan bagaimana ekspor nanti 
demand nya bisa dipenuhi oleh 

daerah-daerah penghasil kopi di Jatim, 
jadi bukan daerah tertentu saja," ia 
menambahkan.

Sejalan dengan Gubernur Khofifah, 
Bupati Blitar Rini Syarifah optimis 
bahwa hasi l  bumi Bl i tar  dapat 
bersaing di pasar internasional 
dengan kualitas tinggi.  Apalagi, 
berkontribusi pada ketahanan pangan 
dunia.

"Kita punya potensi agrowisata 
baru, Wisata Kampung Manggis dan 
Wisata Kopi. Kami ingin mengangkat 
Kab. Blitar menjadi pertanian modern 
dan kualitas serta bernilai ekspor ke 
luar negeri untuk mendongkrak 
perekonomian. Semoga inovasi kami 
i n i  d a p a t  b e r k o n t r i b u s i  p a d a 
ketahanan pangan dunia," ujarnya.

Kepala Desa Sumberasri, Seniadi, 
pun menganggap festival ini dan 
dorongan Gubernur Khofifah untuk 
terus bersama meningkatkan kualitas 
holtikultura di daerahnya.

" I n i  p e n y e m a n g a t  u n t u k 
meningatkan kualitas dan kuantitas 
b e r s a m a .  K a m i  o p t i m i s  u n t u k 
m e n a rg e t ka n  d e s a  s u m b e ra s r i 
bernilai ekspor atau destinasi wisata 
y a n g  p a t u t  d i k u n j u n g i  d a n 
dilestarikan," pungkasnya.

Meski hari Minggu ini adalah hari 
terakhir, beberapa pengunjung yang 
a n t u s i a s  b a h k a n  m e m b a w a 
rombongan besar ke festival ini. 

Ibu Susanto (64) salah satunya. Ia 
datang ke Festival Durian Sumbersari 
bersama rombongan Senam Tera 
Indonesia (STI) Karangsari berjumlah 
15 orang. 

"Begitu tahu ada festival, kami 
langsung ke sini ramai-ramai. Ada 
d u r i a n ,  m a n g g i s ,  n a n a s ,  ko p i . 
S e m u a nya  e n a k  d a n  h a r g a nya 
terjangkau. Ini tadi masing-masing 
beli satu paket durian isi 3 buah. Isinya 
dikeluarkan dan dipacking pakai mika. 
Jadi praktis," tandasnya.

Diketahui, produksi durian Jawa 
Timur pada Tahun 2022 sebesar 
419.848,87 ton ,  d imana angka 
tersebut mengalami kenaikan sebesar 
52,5 % dibandingkan Tahun 2021. 

Nilai produksi tersebut berkontribusi 
di tingkat nasional sebesar 22 – 25 %  
dan menduduki peringkat pertama 
dan diikuti Sumatra Barat, Jawa 
Tengah dan Sumatra Utara serta Jawa 
Barat. 

Di antara 38 Kabupaten dan Kota di 
Jawa Timur, ada 5 kabupaten yang 
menjadi sentra produksi Durian 
tertinggi, secara berurutan berada di 
k a b u p a t e n  P a s u r u a n  s e b e s a r 
113.407,75 Ton, Kabupaten Probolinggo 
63.914,48 Ton dan Kabupaten Malang 
sebesar 57.490,98 Ton, Kabupaten 
Jember sebesar 35.301,11 Ton serta 
K a b u p a t e n  J o m b a n g  s e b e s a r 
3 3 . 7 4 4 , 6 2 , 6 2  To n  s e d a n g k a n 
K a b u p a te n  B l i t a r  b e ra d a  p a d a 
peringkat ke 7 di Jawa Timur dengan 
produksi sebesar 14.356,20 Ton.

Potensi Durian di Kabupaten Blitar 
pada Tahun 2022 dengan jumlah 
tanaman yang menghasilkan sebanyak 
115.205 pohon dan produksi sebesar 
14.356,20 Ton.  Sedangkan daerah 
Sentra durian Kabupaten Blitar berada 
di  Desa Sumberasri Kecamatan 
Nglegok, Desa Gogolatar Kecamatan 
Ta l u n ,  D e s a  K r i s i k  Ke c a m a t a n 
Gandusari.

Komoditas hortikultura lainnya, 
yang menjadi primadona eksport 
andalan Indonesia adalah buah 
manggis, mengingat sejak Tahun 1970 
sampai sekarang permintaan akan 
buah ini meningkat terus. 

Produksi Manggis Jawa Timur 
pada Tahun 2022 sebesar 81.469,61 
Ton dimana angka tersebut mengalami 
kenaikan sebesar 157 % dibandingkan 
Tahun 2021. Nilai produksi tersebut 
ber kontribusi di tingkat nasional se-
besar 10 %  persen dan menduduki 
peringkat kedua di Indonesia di mana 
yang pertama Provinsi Sumatra Barat  
diikuti ke dua Jawa Timur, ke 3 Jawa Barat 
dan ke 4  Sumatra Utara serta NTB.

Sedangkan, Kopi Jawa Timur 
berada pada 5 besar sebagai produsen 
terbesar kopi Nasional dengan total 
produksi kering sebesar 68.916 Ton 
pada tahun 2022. Kopi Jawa Timur 
terdiri dari Kopi Robusta dan Kopi 
Arabika. (ais/lut)

Gubernur Khofifah Kenalkan 
Durian Varietas Baru Sekelas Black Thorn
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BONDOWOSO – Dampak dari cuaca 
ekstrim yang melanda kawasan Jawa 
Timur belakangan ini,  sejumlah 
wilayah di laporkan mengalami 
bencana alam berupa banjir, tanah 
longsor dan lainnya. Di antaranya 
t e r j a d i  d i  B o n d o w o s o  d a n 
Probolinggo.

Di Bondowoso, banjir bandang 
menerjang permukiman warga di dua 
desa di kawasan lereng Gunung Ijen, 
Kabupaten Bondowoso, Jawa Timur, 
Minggu petang (12/2/2023), setelah 
sebelumnya di wilayah itu diguyur 
hujan deras beberapa jam.

K e p a l a  P e l a k s a n a  B a d a n 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Kabupaten Bondowoso Dadan 
Ku r n i a w a n  s a a t  d i h u b u n g i  d i 
Bondowoso mengatakan,  banjir 
bandang menerjang permukiman 
warga di Desa Sempol dan Desa 
Kalisat, Kecamatan Ijen.

"Saya masih di lokasi, memang 
benar banjir bandang terjadi di dua 
desa (di Kecamatan Ijen). Saat ini 
(pukul 21.15 WIB) banjir mulai surut," 
kata Dadan dikutip dari antara.

Menurut dia, petugas dari Tim 
Reaksi Cepat (TRC) BPBD dan relawan 
lainnya masih di lapangan untuk 
p e n a n g a n a n  a w a l  s e k a l i g u s 
membantu mengarahkan warga ke 
lokasi yang lebih aman.

"Sebentar kami di lokasi, untuk 
terdampak banjir bandang ini petugas 
kami masih melakukan pendataan," 
ujar Dadan.

Informasi yang dihimpun, sebelum 
t e r j a d i  b a n j i r  b a n d a n g  y a n g 
menerjang permukiman warga di Desa 
Sempol dan Kalisat itu terjadi hujan 
deras di hulu Gunung Suket, kemudian 
tiba-tiba air bercampur lumpur 
menerjang permukiman warga.

T i d a k  h a nya  a i r  b e rc a m p u r 
l u m p u r,  b a n j i r  b a n d a n g  j u g a 
membawa material ranting-ranting 
kayu dan material lainnya.

Pada 29 Januari 2020, banjir 
bandang juga telah menerjang dua 
desa di lereng Gunung Ijen itu dan 
mengakibatkan ratusan rumah 
terendam banjir lumpur serta material 
lainnya.

Sementara, bencana banjir dan 
tanah longsor juga melanda sejumlah 
desa di kabupaten Probolinggo dalam 
dua hari terakhir. "Selama dua hari 
t e r a k h i r  w i l a y a h  K a b u p a t e n 
Probolinggo diguyur hujan dengan 
intensitas sedang hingga deras cukup 
lama, sehingga terjadi banjir dan tanah 
l o n g s o r,"  k a t a  K e p a l a  B i d a n g 
Kedaruratan dan Logistik BPBD 
K a b u p a t e n  P r o b o l i n g g o  M o h 
Zubaidulloh dalam keterangan tertulis 
yang diterima di Probolinggo, dikutip 
dari antara, Minggu (12/2/2023).

Menurut dia,  bencana banjir 
terjadi di beberapa desa yang tersebar 
di Kecamatan Tongas, Sumberasih, 
Dringu, dan Leces mengakibatkan 
ratusan rumah tergenang, sedangkan 
bencana tanah longsor terjadi di 
beberapa desa di Kecamatan Lumbang 
dan Wonomerto.

Di Kecamatan Tongas, banjir 
m e l a n d a  D e s a  T a m b a k r e j o , 
Tanjungrejo, Bayeman, Tongas Wetan, 
dan Curahdringu. Banjir juga melanda 
di Kecamatan Sumberasih yakni di 
Desa Lemahkembar dan Desa Pesisir, 
kemudian di Desa Dringu, Kecamatan 
Dringu, sedangkan di Kecamatan 
Leces, bencana banjir melanda Desa 
Sumberkedawung, Leces, dan Tigasan 
Wetan.

"Bencana longsor melanda Desa 
Branggah dan Lumbang di Kecamatan 
Lumbang, serta Desa Pohsangit Ngisor 
di Kecamatan Wonomerto," katanya.

Ia mengatakan, tidak ada korban 
jiwa dalam bencana banjir dan tanah 
longsor yang menerjang sejumlah 
desa di enam kecamatan di Kabupaten 
Probolinggo. "Alhamdulillah, tidak ada 
korban dalam kejadian tersebut. Kami 

mengimbau masyarakat agar 
s e l a l u  m e n i n g k a t k a n 
k e w a s p a d a a n  d a n 
memantau perkembangan 
informasi terkait cuaca dari 
i n s t a n s i  b e r w e n a n g ," 
tuturnya.

Sementara itu, Sekretaris 
Daerah (Sekda) Kabupaten 
Probolinggo Ugas Irwanto 
didampingi Camat Tongas 
Rochmad Widiarto juga 
sudah meninjau lokasi banjir 
di  Desa Bayeman,  Desa 
Ta m b a k re j o ,  d a n  RS U D 
T o n g a s  p a d a  S a b t u 
(11/2/2023).

" S e t e l a h  m e l a k u k a n 
pemantauan lokasi banjir di 
beberapa titik ternyata tidak 
t e r d a p a t  k e r u s a k a n 
s i g n i f i k a n ,  n a m u n  a d a 
beberapa lokasi yang harus 
d i p e r h a t i k a n  d a n 
diperbaiki," katanya.

I a  m e n g i m b a u 
m a s ya ra k a t  a g a r  t e t a p 

waspada menghadapi cuaca ekstrem 
yang sering menyebabkan bencana 
banj ir.  Masyarakat  diharapkan 
m e l a k u k a n  k o m u n i k a s i  d a n 
koordinasi dengan pihak terkait agar 
mendapatkan penanganan secara 
cepat. Awas Cuaca Ekstrim Akibat 
Siklon Tropis Freddy

Sementara itu, BMKG Juanda 
mengeluarkan imbauan waspada 
cuaca ekstrem di daerah Jatim untuk 
sepekan ke depan. Tepatnya tanggal 
11-17 Februari 2023. Sebab ada 
fenomena La Nina, gelombang Kelvin, 
Siklon Tropis Freddy dan Madden 
Julian Oscillation (MJO) di Jawa Timur.

Berdasarkan analisis kondisi iklim 
wilayah Jawa Timur saat ini masih 
berada pada puncak musim hujan. 
Kondisi dinamika atmosfer di wilayah 
Jawa Timur juga masih signifikan 
b e r p o te n s i  p e n i n gka t a n  c u a c a 
ekstrem di beberapa wilayah dalam 
sepekan ke depan.

"Hasil analisis dinamika atmosfer 
t e r k i n i  w i l a y a h  J a w a  T i m u r 
menunjukkan aktifnya La Nina lemah, 
gelombang Kelvin, dan Madden Julian 
Oscillation (MJO) di Jawa Timur 
berdampak pada meningkatnya 
potensi curah hujan," tulis Kepala 
S t a s i u n  B M KG  J u a n d a ,  Ta u f i q 
Hermawan, dikutip dari detik.com.

Lalu, adanya Siklon Tropis Freddy 
bisa mengakibatkan terbentuknya 
daerah konvergensi atau pertemuan 
massa udara di wilayah Jawa Timur. 
Sehingga meningkatkan potensi 
pertumbuhan awan-awan konvektif.

Cuaca ekstrem ini juga diprediksi 
melanda sebagian besar daerah di 
Jawa Timur. Berdasarkan analisis 
kondisi iklim, wilayah Jawa Timur 
masih berada pada puncak musim 
h u j a n  s e h i n g g a  m a s i h  s a n g a t 
signifikan terjadi peningkatan cuaca 
ekstrem.

”Prediksi cuaca ekstrem akan 

terjadi hingga selama sepekan ke 
depan.  Hasi l  anal is is  dinamika 
atmosfer terkini wilayah Jawa Timur 
menunjukkan aktifnya La Nina lemah, 
gelombang Kelvin, dan Madden Julian 
Oscillation (MJO) di Jawa Timur 
berdampak pada meningkatnya 
potensi curah hujan,” terang dia lewat 
keterangan tertulisnya.

Selain ketiga fenomena itu, juga 
memungkinkan terjadinya Siklon 
Tropis Freddy bisa mengakibatkan 
terbentuknya daerah konvergensi atau 
pertemuan massa udara di wilayah 
Jawa Timur. Sehingga meningkatkan 
potensi pertumbuhan awan-awan 
konvektif.

Beberapa daerah di Jawa Timur 
b e r p o t e n s i  c u a c a  e k s t r e m 
mengakibatkan terjadinya bencana 
hidrometeorologi. Seperti genangan 
air, banjir, banjir bandang, puting 
beliung, hujan es maupun tanah 
longsor untuk wilayah dataran tinggi 
pada periode 11-17 Februari 2023.

Yakni di Kabupaten Bangkalan, 
Kota Batu, Kota Blitar, Kabupaten 
Bojonegoro, Kabupaten Bondowoso, 
K a b u p a te n  J e m b e r,  K a b u p a te n 
Jombang, Kabupaten Lamongan, Kota 
M a d i u n ,  K a b u p a t e n  M a d i u n , 
Kabupaten Magetan, Kota Malang, 
Kota Mojokerto, Kabupaten Nganjuk, 
K a b u p a t e n  N g a w i ,  K a b u p a t e n 
P a m e k a s a n ,  K o t a  P a s u r u a n , 
Kabupaten Ponorogo.

Kemudian juga, Kota Probolinggo, 
Kabupaten Sidoarjo,  Kabupaten 
Situbondo, Kabupaten Sumenep, Kota 
S u r a b a y a ,  K a b u p a t e n  T u b a n , 
K a b u p a t e n  Ke d i r i ,  K a b u p a t e n 
Mojokerto, Kabupaten Probolinggo, 
K a b u p a t e n  B l i t a r,  K a b u p a t e n 
Pasuruan, Kabupaten Banyuwangi, 
K a b u p a t e n  G r e s i k ,  K a b u p a t e n 
L u m a j a n g ,  K a b u p a t e n  M a l a n g , 
Kabupaten Pacitan ,  Kabupaten 
Sampang, Kabupaten Trenggalek, 
Kabupaten Tulungagung dan Kota 
Kediri.

"Masyarakat diimbau untuk selalu 
waspada terhadap dampak potensi 
bencana hidrometeorologi dan selalu 
m e m a n t a u  i n f o r m a s i  t e r k i n i 
berdasarkan citra radar cuaca WOFI 
melalui website dan media sosial," 
pungkasnya.

Di satu sisi, bencana banjir hingga 
pohon tumbang juga terjadi wilayah 
Malang Raya. Di sejumlah titik, terjadi 
genangan banjir karena volume air 
yang meluap.

Peningkatan cuaca ekstrem itu 
berpotensi menimbulkan bencana 
hidrometeorologi. Seperti genangan 
air, banjir, banjir bandang, puting 
beliung, hujan es maupun tanah 
longsor. Khususnya di wilayah dataran 
tinggi seperti Kota Batu.

“Masyarakat  di imbau selalu 
waspada terhadap dampak potensi 
bencana hidrometeorologi dan selalu 
m e m a n t a u  i n f o r m a s i  t e r k i n i 
berdasarkan citra radar cuaca WOFI 
melalui website dan media sosial,” 
imbaunya. (lut/dya)

Cuaca Ekstrem, Sejumlah Daerah 
di Jatim Dilanda Bencana
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Banjir	bandang	di	Bondowoso,	Jawa	Timur.
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AKTOR Omar Daniel mengaku dirinya 
sering telat masuk kelas ketika masih 
menjadi mahasiswa beberapa tahun 
lalu, mirip seperti karakter yang dia 
mainkan di serial "Mantan Tapi 
Menikah".

"Jujur kalau pas kuliah aku 
memang sering telat, hehehe. Soalnya 
dulu aku kuliah sambil syuting, jadi 
kadang jadwalnya suka bentrok," kata 
Omar di Jakarta, Sabtu.

Dalam serial  "Mantan Tapi  
Menikah", Omar berperan sebagai 
Saka yang merupakan seorang bos di 
suatu perusahaan. Karakter ini 
kemudian bertemu dengan mantan 
kekasihnya bernama Ana (diperankan 
oleh Aurelie Moremans). Keduanya 
pernah menjalin asmara semasa 
kuliah sebelum akhirnya putus.

Dalam sebuah adegan di episode 
pertama, cerita tentang pertemuan 
Ana dan Saka saat mereka masih 
k u l i a h  d i t a m p i l k a n  k e m b a l i .  
Dikisahkan, Saka kerap telat masuk 
kelas dan kerap dimarahi dosen.

Meskipun sering telat masuk kelas, 
Omar mengatakan dirinya tetap 
mengerjakan tugas kuliah.

Hal ini menjadi pembeda antara 
Omar pribadi dan karakter Saka yang 
jarang mengerjakan tugas dari dosen.

"Sesibuk apapun, aku tetap 
berusaha mengikuti pelajaran dan 
menyelesaikan kewajibanku," kata 
aktor itu.

O m a r  te t a p  b e r u s a h a  b i s a  
mengikuti kuliah meskipun sibuk 
syuting.

M e n u r u t  d i a ,  p e n d i d i k a n  
merupakan hal yang sangat penting 
d a n  b e r m a n f a a t  k a r e n a  b i s a  
diterapkan di kehidupan.

"Selain itu, ilmu adalah sesuai hal 
yang tidak pernah mati. Fisik kita bisa 
berubah dan menua, tapi ilmu akan 
tetap hidup dan bisa diaplikasikan," 
kata Omar.

Di sisi lain, berbeda dengan Omar, 
Aurelie sendiri rupanya siswa teladan 
yang tidak pernah telat datang ke 
sekolah.

"Aku nggak suka perasaan bersalah 
atau deg-degan saat telat masuk 
sekolah. Jadi, sebisa mungkin aku 
datang ke sekolah tepat waktu," kata 
dia.

Serial "Mantan Tapi Menikah" 
masih tayang dan berlangsung di 
platform Viu.

Omar Daniel Assegaf atau yang 
biasa dikenal Omar Daniel merupakan 
seorang aktor, model juga presenter 
tanah air.

Omar Daniel aktor berdarah 
B e l a n d a - A ra b - J a wa  i n i  s u d a h  
berkarier di dunia hiburan sejak tahun 
2014.

Sebelum terjun ke dunia akting, 
Omar Daniel sudah terlebih dahulu 
membintangi beberapa iklan dan 
menjadi seorang model.

Perjalanan	karier
Mulanya, Omar Daniel terjun ke 

industri hiburan sebagai model iklan 
produk perawatan kulit wajah kulit 
laki-laki pada medio 2015.

Wajahnya lalu wara-wiri di 
sinetron, web series, dan FTV. Sampai 
pada 2022, sudah ada 14 judul 
sinetron yang dibintanginya.

S a t r i a  D e w a :  G a t o t k a c a  
m e r u p a k a n  f i l m  l a y a r  l e b a r  
pertamanya. Sebelumnya, Omar 
Daniel debut dan beberapa kali 
membintangi film yang tayang di OTT.

Kehidupan	pribadi
Banyak pengguna TikTok yang 

mengunggah foto dan video Omar 
Daniel di akun mereka dengan caption 
penuh pujian.

Perihal asmara, Omar Daniel 
tampak tertutup tentang kehidupan 
pribadinya.

Namun, Omar Daniel kerap 
dijodohkan pemirsa dengan lawan 
mainnya, seperti Cut Syifa hingga 
Febby Rastanty.

Ia juga pernah diduga dekat 
dengan presenter Enzy Storia pada 
2021. Akun Instagram pribadi Omar 
D a n i e l  a d a l a h  @ o m a r d a n i e l _  
(berbagai sumber)
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darah. Maka dari itu, risiko penyakit 
diabetes dapat berkurang. 

6.	Memperbaiki	metabolism	tubuh
Saat berpuasa, tubuh melakukan 

regenerasi sel dan memperbaiki 
gangguan sistem metabolisme tubuh. 
Dengan demikian, manfaat puasa bagi 
ibu hamil  dapat  memperbaiki  
metabolisme pada tubuh selama masa 
kehamilan.

7.	Mengontrol	berat	badan	saat	
hamisl

Saat tidak berpuasa, ibu hamil 
akan cepat sekali merasa lapar 
sehingga berat badan meningkat 
secara signifikan. Ketika puasa, ibu 
hamil hanya bisa makan pada malam 
dan dini hari. Dengan demikian, manfaat 
puasa bagi ibu hamil juga dapat 
mengontrol kenaikan berat badan.

MANFAAT	PUASA	SECARA	
PSIKOLOGIS

Selain bermanfaat untuk kesehatan 
tubuh, puasa juga menyehatkan dari sisi 
psikologis. Inilah dua manfaat puasa 
secara psikologis. 

1.	Mengurangi	kecemasan
Selain bermanfaat bagi kesehatan 

fisik, manfaat puasa secara psikologis 
d a p a t  m e n g u ra n g i  ke c e m a s a n .  
Berdasarkan penelitian, puasa dapat 
mengurangi rasa takut, membuat 
pikiran tenang, damai, bahagia, serta 
mengurangi kecemasan dan depresi. 

2.	Meningkatkan	kecerdasan	emosi
Manfaat puasa secara psikologis 

juga dapat meningkatkan kecerdasan 
emosional. Sebuah riset menyebutkan 
bahwa manfaat puasa dari sisi  
psikologis yakni dapat menumbuhkan 
rasa simpati dan empati, memberikan 
mood positif, dan mematangkan 
kecerdasan emosional bagi yang 
menjalaninya. 

Itulah sejumlah manfaat puasa yang 
p e n t i n g  u n t u k  d i ke t a h u i .  D a r i  
penjelasan di atas kita bisa mengetahui 
bahwa ternyata puasa bisa menjadi 
salah satu gaya hidup sehat yang 
bermanfaat untuk tubuh (Bisnis)

membuat tampilan kuku dan rambut 
menjadi lebih sehat dan indah. 

4.	Menjaga	kesehatan	kulit
Manfaat puasa untuk kesehatan 

kulit dapat mencegah penuaan. Gula 
darah tinggi dapat mengubah dan 
melemahkan ketahanan struktur 

k o l a g e n .  D e n g a n  
berpuasa, gula darah 
dapat menurun. Hal ini 
menjadi salah satu 
bagian perawatan 
kulit untuk mencegah 
penuaan dini. 

5.	Mengurangi	risiko	
diabetis

Seperti yang telah 
disebutkan bahwa 

p u a s a  m a m p u  
menurunkan kadar gula 

PUASA	rutin dan wajib dilakukan oleh 
umat Muslim ketika masuk bulan 
Ramadhan. Selain bernilai ibadah, 
puasa juga memiliki segudang manfaat 
untuk kesehatan tubuh maupun 
kesehatan psikologis.

MANFAAT	PUASA	UNTUK	
KESEHATAN?	

1.	Membantu	membuang	lemak
Pembakaran lemak dapat terjadi 

ketika tubuh dalam kondisi ketosis 
atau kekurangan karbohidrat. Lemak 
yang tersimpan di dalam tubuh, 
apalagi yang berada di sekitar organ, 
perlu untuk dibuang agar tidak 
mengganggu fungsi organ. 

Kondisi ketosis terjadi lebih cepat 
ketika sedang berpuasa daripada 
ketika membatasi asupan kalori. 
Sebuah penelitian juga menunjukkan 
bahwa salah satu manfaat puasa yakni 
dapat meningkatkan metabolisme 
lemak secara signifikan pada tubuh. 

2.	Meningkatkan	regenerasi	sel
Selain membuang lemak, manfaat 

puasa untuk kesehatan juga memicu 
tubuh untuk melakukan regenerasi sel 
dengan mengganti sel-sel rusak dan 
mengoptimalkan sel-sel tua. 

3.	 Memperbaiki	 kuku	 dan	
rambut

Ketika berpuasa, tubuh 
mendaur ulang sel. Hal ini 
b e r p e n g a r u h  t e r h a d a p  
kesehatan kuku dan rambut. 
Kuku dan rambut yang 
semula terlihat kusam dan 
k e r i n g  s e b a b  a d a n y a  
r e g e n e r a s i  s e l  m a m p u  

MANFAAT PUASA UNTUK 
KESEHATAN DAN PSIKOLOGIS

Mengurangi Kecemasan
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SELAMA 18 tahun sejak Google Maps 
diluncurkan pada 8 Februari 2005, 
pengguna aplikasi peta daring ini telah 
bertumbuh dengan lebih dari 1 miliar 
orang di dunia.

Aplikasi ini tak hanya membantu 
pengguna ketika bepergian ke suatu 
tempat, melainkan juga membantu 
menavigasi, menjelajahi, hingga 
menyelesaikan berbagai kegiatan 
pengguna di keseharian.

Dengan menggunakan teknologi 
kecerdasan buatan (AI), Google Maps 
menampilkan visual jalanan yang lebih 
mendetail.

Simak beberapa fitur Google Maps 
yang bermanfaat dalam membantu 
Anda dalam melakukan perjalanan 
harian hingga ke penjelajahan kota, 
mengutip keterangan resmi yang 
diterima di Jakarta, Sabtu.

Hindari	keramaian
G u n a k a n  f i t u r  

" K e s i b u k a n  A r e a"  
(Area Busyness) jika 
ingin menghindari area 
ramai selama perjalanan. 
Fitur ini dapat membantu 
Anda mendapatkan informasi 
mengenai seberapa sibuk 
suatu lokasi.

Selain itu, Anda juga 
dapat menentukan dengan 
tepat kapan suatu area paling 
aktif  j ika ingin pergi  sambil  
menghindari waktu puncak.

"Live	direction”
Jika hendak mengunjungi suatu 

tempat yang baru, Anda mungkin sulit 
untuk mengetahui arah mana yang 
harus dituju, terutama ketika Anda 
memutuskan untuk berjalan kaki.

Dengan memanfaatkan fitur "Live 
View" yang dilengkapi dengan 
augmented reality (AR), ini bisa 
membantu Anda untuk mengetahui 
jalan mana yang harus dilalui dengan 
panah dan arah yang dihamparkan 
dengan jelas di dunia nyata.

elektrifikasi di industri otomotif, 
Google Maps menghadirkan fitur 
terbaru yang bisa digunakan pemilik 
k e n d a r a a n  e l e k t r i k  u n t u k  
mendapatkan informasi stasiun 
pengisian ulang terdekat dari lokasi 
kendaraan mereka berada.

S e b e l u m n y a ,  G o o g l e  M a p s  
memiliki kerja sama dengan berbagai 
mitra, salah satunya stasiun pengisian 
daya EV di AS dan Inggris yang sudah 
berjalan selama tiga tahun.  

Fitur ini sudah tersedia di aplikasi 
Android dan iOS. Nantinya, fitur ini 
akan memberikan informasi berbagai 
macam tentang stasiun pengisian 
daya.   Filter baru adalah bagian dari 
pembaruan besar Google Maps tepat 
pada waktu masa liburan.

Platform ini akan menawarkan 
Live View di kota-kota tertentu dan 
pada dasarnya akan mencari bisnis 
saat aplikasi menjelajahi kota melalui 
kamera dan kemudian memberikan 
arahan bertenaga AR (Ant)

"OK	Google,	saya	di	mana?"
Fitur ini membantu Anda tetap 

fokus ke jalan dengan menggunakan 
perintah suara di Google Maps.

Anda hanya cukup mengucapkan 
" O k  G o o g l e ,  c a r i  S P B U "  a t a u  
"Tampilkan rute alternatif" untuk 
m e n d a p a t k a n  i n f o r m a s i  ya n g  
diperlukan secara handsfree.

Temukan hal yang harus dilakukan 
dan tempat makan

A n d a  t e n g a h  m e l a k u k a n  
perjalanan menuju ke kota 
baru? Atau sekadar ingin 

mengetahui tempat baru di sekitar 
rumah Anda?

Gunakanlah tab "Jelajahi" untuk 
menemukan area populer. Fitur ini 
j u g a  m e m b a n t u  A n d a  u n t u k  
m e n e m u k a n  r e s t o r a n  d e n g a n  
peringkat teratas, melihat daftar hal 
yang disarankan untuk dilakukan, 
hingga menemukan acara tepat waktu 
yang terjadi di daerah.

Lakukan	pemesanan	di	restoran	
dalam	sekejap

Dengan memanfaatkan fitur 
hidangan populer, Anda dapat dengan 
cepat mengetahui item yang harus 

dicoba di menu.

Stasiun	isi	ulang	EV
S e i r i n g  

berkembangnya 
d u n i a  

FITUR GOOGLE MAPS 
DENGAN 1 MILIAR PENGGUNA
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Jika seseorang memang belum siap 
memiliki anak, Rosdiana menilai 
alangkah baik ketika dia mengaku 
tidak siap dan memutuskan untuk 
sementara waktu tidak punya anak.

S e b e l u m  s e s e o r a n g 
m a s u k  k e  j e n j a n g 
pernikahan, psikolog 
itu mengingatkan 
pentingnya untuk 
m e n d i s ku s i ka n 
b e r b a g a i 
perencanaan di 
m a s a  d e p a n 
dengan calon 
p a s a n g a n 
h i d u p , 
t e r m a s u k 
k e p u t u s a n 
a p a k a h  i n g i n 
m e m i l i k i  a n a k 
atau tidak.

T e r l e p a s 
memilih punya atau 
t i d a k  p u n y a  a n a k , 
R o s d i a n a  m e n a m b a h k a n 
p e n t i n g  j u g a  u n t u k  t e t a p 
membicarakan rencana  jangka 
panjang lainnya dengan pasangan 
dan keluarga, termasuk rencana 
k e u a n g a n ,  a s u r a n s i  h i n g g a 
persiapan jika pensiun.

"Baik mau menikah dengan anak 
ataupun tidak dengan anak, kita itu 
(orang tua) sudah harus memikirkan 
kalau kita tua mau bagaimana," kata 
Rosdiana.

Psikolog anak dan keluarga Rosdiana 
S e t y a n i n g r u m ,  M . P s i ,  M H P E d 
memandang bahwa pasangan atau 
seseorang yang memutuskan untuk 
tidak memiliki anak atau childfree 
merupakan sebuah pilihan dan setiap 
individu mempunyai beragam alasan 
yang melatarbelakanginya.

Rosdiana menilai ada berbagai 
a l a s a n  ya n g  m e l a t a r b e l a k a n g i 
seseorang untuk childfree. Alasan itu 
pun bisa berbeda antara satu orang 
dengan yang lainnya.

"Orang kan suka bilang, ‘Mungkin 
dia masa kecilnya trauma’. Kalau 
menurut saya, belum tentu, ya. Banyak 
juga, kok, orang-orang yang trauma 
terus  malah punya anak,"  kata 
R o s d i a n a ,  y a n g  m e n e m p u h 
pendidikan strata satu psikologi di 
Universitas Indonesia.

Rosdiana mencontohkan, bagi 
orang yang berjiwa bebas dan senang 
b e p e r g i a n ,  d i a  m u n g k i n  a k a n 
menimbang berkali-kali sebab jika 
memiliki anak dia tidak akan begitu 
leluasa dan tentu harus mengemban 
tanggung jawab untuk mengurus anak.

C o n t o h  l a i n n y a  s e s e o r a n g 
mungkin memiliki pengalaman yang 
tidak menyenangkan ketika masih 
kecil dan merasa lebih baik untuk tidak 
memiliki anak setelah menikah.

Ada juga orang yang menyadari 
bahwa dia belum siap untuk memiliki 
anak, baik dari segi materi, fisik, 
maupun mental.

Bisa	berubah
Sementara itu psikolog klinis anak 

d a n  r e m a j a  V e r a  I t a b i l i a n a 
Hadiwidjojo, S.Psi, memandang bahwa 
pasangan atau  seseorang  yang 

m e m i l i h  u n t u k  t i d a k 
mempunyai anak atau 

childfree juga bisa 
m e n g u b a h 

k e p u t u s a n 
tersebut di masa 
depan.

" S e t i a p 
p a s a n g a n 
punya alasan 
yang berbeda 
dari lainnya. 
A d a  y a n g 
memutuskan 

s e c a r a 
permanen atau 

temporer,  yang 
mana dia bisa saja 

b e r u b a h  p a d a 
kemudian hari ,"  kata 

p s i k o l o g  d a r i  L e m b a g a 
P s i ko l o g i  Te ra p a n  U n ive r s i t a s 
Indonesia (LPT UI).

Pi l ihan chi ldfree  atau t idak 
memiliki anak bukanlah sesuatu yang 
ajek. Jika keputusan childfree berubah 
di kemudian hari, Vera menilai hal itu 
merupakan kewajaran.

Latar belakang pengalaman hidup 
s e t i a p  i n d i v i d u  j u g a  d a p a t 
berkontribusi atas keputusan untuk 
memilih childfree, apakah alasan itu 

menyangkut kesehatan fisik, mental, 
dan sebagainya. 

M e n u r u t  Ve r a ,  k e p u t u s a n 
childfree juga dapat terkait dengan 
konsep kebahagiaan yang berbeda-
beda setiap individu.

"A d a  ya n g  b a h a g i a  d e n g a n 
memiliki anak dan ada yang bahagia 
dengan tidak memiliki anak," kata 
Vera.

Wacana tentang childfree menjadi 
fenomena yang belakangan banyak 
dibicarakan warganet, menyusul 
pernyataan pemengaruh Gita Savitri 
yang secara terbuka memutuskan 
untuk childfree. 

Vera menilai fenomena itu dapat 
d i j a d i k a n  m o m e n t u m  s e b a g a i 
pengingat bagi orang tua untuk terus 
belajar tentang pengasuhan anak jika 
keputusan childfree terkait dengan 
pengalaman seseorang di masa kecil.

Sebelum seseorang memutuskan 
untuk memilih childfree, sebaiknya 
hal tersebut harus dibicarakan dan 
didiskusikan terlebih dahulu dengan 
pasangan serta pihak keluarga 
masing-masing. Dengan begitu, 
se luruh pihak dapat  menemui 
kesepakatan terbaik.

A p a l a g i ,  k e p u t u s a n  u n t u k 
childfree masih dianggap tak biasa 
oleh kultur masyarakat Indonesia. 
Vera menilai hal itu juga harus 
disiapkan terlebih dahulu sebelum 
bulat memilih childfree (Ant)

PSIKOLOG: 
CHILDFREE MERUPAKAN PILIHAN

-------------------------------------

ROSDIANA SETYANINGRUM

Baik mau menikah dengan 
anak ataupun tidak dengan 

anak, kita itu (orang tua) 
sudah harus memikirkan 

kalau kita tua mau 
bagaimana," ““

Psikolog anak dan keluarga



Selasa	Biaya	Haji	.....	(dari	hal	1)

KEPUTUSAN terkait biaya haji ini 
akan diumumkan pada Selasa, 14 
Februari ini.Hal ini disampaikan 
langsung oleh Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(PHU), Prof Hilman Latief. Hilman 
mengatakan keputusan terkait biaya 
akan disampaikan pada Slasa ."Selasa 
(14 Februari). Insya Allah," kata 
Hilman Minggu (12/2/2023).

Sementara itu, Wakil Ketua Komisi 
VISementara itu, Wakil Ketua Komisi 
VIII  DPR RI  Marwan Dasopang 
menyebut jangan sampai ada jamaah  
haji 2023 di Indonesia gagal berangkat 
akibat  ketidakmampuan dalam 
melunasi usulan kenaikan biaya haji 
dari pemerintah. Utamanya, Marwan 
mengatakan, memalukan bila hal itu 
benar-benar terjadi.

" P e m e r i n t a h  h a r u s 
mendengarkan. Kita pasti malu kalau 
jamaah  gagal berangkat tahun ini 
karena tidak bisa melunasi. Kita mau 
supaya jamaah  ini jangan gagal 
berangkat karena tidak mampu 
melunasi (biaya haji 2023)," tutur 
Marwan.

L e b i h  l a n j u t ,  M a r w a n  j u g a 
m e m i n t a  Ke p a la  B P K H ( B a d a n 
Pengelola Keuangan Haji) Fadlul 
Imansyah untuk membuka secara 
jujur kondisi keuangan haji saat 
ini."Kalau kita pakai untuk subsidi 
masih aman tidak tahun depan. Kalau 
aman mari kita pakai," katanya

Terpisah, Anggota Komisi VIII 
Fraksi Partai Amanat Nasional (PAN) 
Yandri Susanto berharap biaya haji 
tahun 2023 yang dibebankan kepada 
calon jamaah , maksimal di angka 
Rp45 juta. Angka itu lebih rendah dari 
usulan pemerintah yang mengusulkan 
biaya haji Rp69,1 juta."Jadi kalau saya 
bayangkan itu mungkin maksimal 
bayar Rp45 juta lah, mungkin loh ya, 
jadi jauh dari turun hampir Rp20 juta 
dari usulan pemerintah," kata Yandri 

s a a t  d i k o n f i r m a s i ,  M i n g g u 
(12/2/2023).

Yandri juga berharap biaya haji 
yang dibayarkan oleh calon jamaah  
dan yang diambil dari dana manfaat 
proporsinya sebesar 50-50, tidak 
seperti usulan pemerintah yang 
m e m i n t a  7 0 - 3 0 . " N a h 
perbandingannya lebih adil, lebih siap 
mungkin 50 persen 50 persen. Jadi 
jamaah  haji bayar 50 persen, dari 
nilai manfaat 50 persen," ujarnya.

Lebih lanjut, Wakil Ketua MPR itu 
mengatakan, kemungkinan biaya haji 
yang akan dibayar oleh para calon 
jamaah  sekitar Rp40 juta, bukan 
R p 6 9 , 1  j u t a  s e p e r t i  u s u l a n 
pemerintah."Ya sekitar Rp40 (juta) 
lah yang akan dibayar calon jamaah . 
Mungkin lebih lah ya. Perkiraan saya 
Rp40 (juta) lebih dari jamaah  haji, 
sisanya akan ditutupi dari nilai 
manfaat yang dikelola BPKH," imbuh 
dia

Sebelumnya, Menag Yaqut Cholil 
Q o u m a s  m e m b a h a s  b i a y a 
penyelenggaraan ibadah haji 2023. 
Per anggota jamaah  disebut akan 
menanggung biaya sebesar Rp 69 
juta.Hal tersebut disampaikan Yaqut 
dalam rapat kerja bersama Komisi 
VIII di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta.

" T a h u n  i n i  p e m e r i n t a h 
mengusulkan rata-rata BPIH per 
jamaah  sebesar Rp 98.893.909, ini 
naik sekitar Rp 514 ribu dengan 
komposisi Bipih Rp 69.193.733 dan 
nilai manfaat sebesar Rp 29.700.175 
atau 30 persen," kata Yaqut dalam 
Rapat Kerja bersama Komisi VIII, 
Senayan, Jakarta, Kamis (19/1/2022).

I a  m e n e g a s k a n ,  d a r i  B P I H 
s e b a n y a k  R p  9 8 , 8  j u t a  y a n g 
dibebankan ke jamaah  haji sebesar 
Rp 69 juta atau 70 persennya. 
S e m e n t a ra  3 0  p e r s e n  s i s a nya 
ditanggung dana nilai  manfaat 
sebesar Rp 29,7 juta.

"Jadi dana manfaat atau bahasa 

sekarang, start dari Rp 15 juta tahun 
2023 kemudian kenaikannya 3 juta 3 
juta, Rp 15 juta naik lagi Rp 18 juta dan 
seterusnya. Kalaupun naik Rp 44 juta 
itu masih di 2034 karena kita punya 
dana BPKH 7% yang bisa mengangkat 
angka ini," jelasnya.

Dian menjelaskan dengan memper- 
t imbangkan dana jamaah yang 
diinvestasikan dengan imbal hasil 7%, 
dimana nilai manfaat sebesar Rp 20 
triliun, maka biaya haji bagi 221 ribu 
jamaah dengan masing-masing orang 
sebesar Rp 96 juta menjadi Rp 21 
triliun masih memungkinkan untuk 
dibantu dengan dana Rp 7 triliun.

"Karena ada nilai manfaat sebesar 
Rp 20 triliun. Dengan 221 ribu orang, 
kalau Rp 96 juta biayanya Rp 21 
triliun, jadi Rp 21 triliun ambil 
tambahan Rp 7 triliun misalkan 
terpakai uang pangkal orang yang 
belum masuk, tapi dengan grafik yang 
ditunjukkan keberlanjutannya tetap 
dijaga," tambahnya.

Dorong	Revisi	UU	BPKH
Di sisi lain, Wakil Ketua Komisi VIII 

D P R  R I ,  M a r w a n  D a s o p a n g 
mengusulkan agar Undang - Undang 
(UU) No 34 tahun 2014 tentang Badan 
Pengelola Keuangan Haji (BPKH) 
dilakukan revisi. 

Marwan menilai, UU BPKH saat ini 
menghambat ruang gerak BPKH untuk 
mengelola dana haji. Dampaknya 
pengelolaan dana haji masih belum 
maksimal,  sehingga masyarakat 
dalam hal ini calon jamaah memiliki 
beban berat terhadap iuran haji. 

"Ada instrumen yang menghambat 
BPKH untuk lincah bergerak. Oke, kita 
revisi UU itu, sekarang DPR mengaju-
kan revisi UU haji dan nanti kita minta 
pemerintah ajukan revisi UU BPKH," 
kata Marwan dalam diskusi "Hitung-
Hitungan biaya haji 2023," dipantau 
daring, Minggu (12/2/2023). 

Marwan menilai, kenaikan biaya 
haji Rp 69,1 juta yang diusulkan 
p e m e r i n t a h  a k a n  b e r p o t e n s i 
menggagalkan calon jamaah untuk 
berangkat haji.

Namun, Marwan sepakat kenaikan 
biaya perlu untuk keberlanjutan 
pengelolaan dana haji kedepanya. 
Meski demikian ia mengusulkan agar 
kenaikan dilakukan secara bertahap, 
untuk tahun ini menurutnya kenaikan 
yang ideal adalah Rp 50-55 juta per 
calon jamaah. 

"Intinya kita ingin meyakinkan 
supaya jamaah tidak gagal berangkat, 
namun kita juga ingin keuangan haji 
tidak bangkrut," papar Marwan. 

Untuk itu, ia meminta kepada 
B P K H  u n t u k  m e m a k s i m a l k a n 
kinerjanya dalam melakukan penge-
lolaan dana haji. "Ya, kita topang dari 
DPR agar BPKH bergerak lincah dengan 
revisi UU agar dapat menggandakan 
dana haji berlipat-lipat," tuturnya. 

Sebelumnya, Kepada BPKH Fadlul 
Imansyah memang mengaku BPKH 
memiliki  ruang terbatas dalam 
mengelola keuangan dana haji karena 
terhambat regulasi yang ada. Adanya 
hambatan ini, membuat BPKH tidak 
dapat membuat banyak kebijakan. 

"Semua regulasinya dikunci, 
belum ada ruang gerak yang bisa 
dilakukan. Seperti misalnya lembaga 
yang dilakukan oleh lembaga tabung 
h a j i ,"  k a t a  Fa d l u l .  ( w i d , k u m , 
ant,rls/dya)

awamnya itu orang sering menyebut 
subsidi itu dikurangi, tinggal 30 
persen. Yang 70 persen menjadi 
tanggung jawab jamaah ," kata Yaqut 
usai rapat kerja."Iya dibandingkan 
tahun lalu ini lebih besar," katanya.

Diusulkan	Kenaikan	Bertahap
Sementara itu, Profesor Keuangan 

Universitas Padjadjaran Dian Masyita 
mengungkapkan bahwa sebenarnya 
dana haji yang ditanggung jamaah 
tidak harus sampai Rp 69 juta. Karena 
berdasarkan simulasi perhitungannya 
dana Bipih harusnya bisa di angka Rp 
40 juta.Sehingga jamaah hanya perlu 
melunasi Rp 15 juta lagi untuk bisa 
berangkat haji tahun ini, tidak sampai 
Rp 44 juta. 

Sebelumnya, pada rapat Pokja Haji 
Komisi VIII DPR RI, Rabu (8/2/2023) 
setelah mencoba untuk diefisiensikan, 
biaya haji diturunkan sebesar Rp 96 
juta. Oleh karena itu, dalam RDP 
tersebut Profesor Dian mengusulkan 
agar pelunasan biaya haji hanya 
dibebankan sebesar Rp 15 juta saja.

Untuk itu, ia menawarkan skema 
pembiayaan haji tahun ini dengan 
proporsi sekitar 40%:60%, dimana Rp 
40 juta merupakan Bipih dan sekitar 
Rp 56 juta disubsidi dengan dana nilai 
m a n f a a t  y a n g  d i k e l o l a  B a d a n 
Pengelola Keuangan Haji (BPKH).

Profesor Dian mengusulkan agar 
kenaikan biaya pelunasan tidak 
langsung meloncat ke Rp 44 juta. 
Namun, biayanya dapat naik perlahan 
selama Rp 3 juta tiap tahunnya.

Dengan perhitungan tersebut, jika 
dimulai di tahun 2023 biaya pelunasan 
sebesar Rp 15 juta, kemudian naik 
menjadi Rp 18 juta di 2024, kemudian 
menjadi Rp 22 juta di 2025 dan 
seterusnya maka selama 10 tahun 
s e t o r a n  p e l u n a s a n  b i a y a 
keberangkatan haji dapat bernilai Rp 
44 juta pada tahun 2034.

"Skenarionya Rp 25 juta sudah oke, 
tambahan pelunasan Rp 15 juta tahun 
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JEJAK POLITIK 
SANDIAGA UNO

2015
Wakil Ketua Dewan Pembina 
Gerindra

2017-2018
Wakil Gubernur DKI Jakarta 
Mendampingi Anies Baswedan

2018-2019
Mundur dari Wagub DKI dan Maju 
Bersama Prabowo di Pilpres 2019

2020
Wakil Ketua Dewan Pembina 
Gerindra

2020-SEKARANG
Menteri Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif

JAKARTA - Jelang Pemilu 2024, iklim 
politik di Indonesia sangat dinamis. 
Terbaru, Ketua Umum Partai Gerindra 
Prabowo Subianto diklaim telah 
m e re s t u i  S a n d i a g a  U n o  u n t u k 
bergabung dengan Partai Persatuan 
Pembangunan (PPP). Bahkan nantinya 
akan didorong untuk maju menjadi 
calon presiden (Capres).

Pernyataan tersebut disampaikan 
Plt Ketum PPP Mardiono di hadapan 
20 ribu peserta jalan sehat bersama 
dalam rangka Harlah PPP ke-50 di 
Malino, Sulawesi Selatan (Sulsel) pada 
Minggu (12/2/2023)."Pak Sandi 
sudah diberikan izin oleh pak Prabowo 
untuk bergabung bersama PPP," ujar 
Mardiono.

Tak hanya itu, Mardiono juga 
mendorong Sandiaga untuk maju 
d a l a m  P i l p r e s  2 0 2 4 .  M e n u r u t 
Mardiono, Sandiaga dianggap berhasil 
sebagai Menteri Pariwisata dan 
Ekonomi Kreatif dan bisa membawa 
bangsa ini menjadi lebih baik."PPP 
berkewajiban untuk mendorong dan 
mengangkat tokoh-tokoh nasional kita 
yang akan memimpin bangsa ini. Kita 
kasih penghargaan setinggi-tingginya, 
kira-kira pak Sandi pantas jadi 
presiden atau tidak?" tanya Mardiono.

"Setuju. Sangat pantas," jawab 
peserta jalan santai dengan antusias.

Menjawab hal tersebut, Sandiaga 
menyatakan telah menyerahkan 
sepenuhnya keputusan tersebut ke 
p i m p i n a n  p a r t a i nya ,  P ra b o w o 
Subianto.Apalagi, saat ini ia masih 
terdaftar  sebagai  kader  Partai 
Gerindra.

"Saya sebagai kader, saya hormat 
dan tegak lurus terhadap arahan 
pimpinan. Memang itulah politik 
bahwa kita percaya pada pimpinan, 

apapun keputusan seperti  yang 
disampaikan pak Prabowo saat Harlah 
Gerindra," ujar Sandiaga.

Ia mengaku akan menyampaikan 
aspirasi dari PPP ke Prabowo untuk 
mengusung dirinya di Pilpres. Ia akan 
menjembatani agar PPP bisa bertemu 
dengan Ketua Umum partai Gerindra, 
Prabowo Subianto."Tentunya sebagai 
k a d e r  y a n g  p a t u h ,  a k a n  s a y a 
sampaikan (ke Prabowo). Tentunya 
komunikasi dan konsolidasi antara 
Partai politik harus dijembatani dan 
pada saatnya nanti pak Mardiono bisa 
langsung berdiskusi dengan pimpinan 
kami, pak Prabowo," ungkapnya.

Sandiaga saat ini masih menjabat 
sebagai Wakil Ketua Dewan Pembina 
Partai  Gerakan Indonesia Raya 
(Gerindra) .  Menurutnya,  kabar 
kepindahannya juga merupakan 
keputusan dari Ketua Umum Partai 
Gerindra, Prabowo Subianto."Ya 
tentunya itu keputusan dari pimpinan. 
Saya sebagai kader saya hormat dan 
tegak lurus kepada arahan pimpinan 
dan memang itulah fatsun politik 
bahwa kita percaya kepada pimpinan," 
katanya.

"Apapun keputusan pimpinan, 
seperti yang dikatakan pak Prabowo 
saat harlah Gerindra bahwa kodratnya 
diberikan mandat dan amanah jadi 
pemimpin, dan kita percaya apapun 
keputusan itu terbaik bagi bangsa dan 
negara," sambungnya.

Rp	92	M	Utang	Anies
Sandiaga Uno saat ini juga tengah 

m e n j a d i  s o ro t a n  te rka i t  u t a n g 
piutangnya dengan Mantan Gubernur 
DKI Jakarta Anies Baswedan yang 
terkuak ke publik. . Belakangan, foto 
p e n g a k u a n  h u t a n g  y a n g 
ditandatangani Anies beredar luas. 

Berdasarkan isi surat tersebut, Anies 
menyatakan pengakuan utang kepada 
Sandi untuk memenuhi kebutuhan 
p e m e n a n g a n  p u t a r a n  k e d u a 
Pemilihan Gubernur (Pilgub) DKI 
Jakarta 2017. Jumlahnya mencapai Rp 
92 miliar. 

Terkait ini,  Sandiaga Uno tak ingin 
membicarakan lebih jauh terkait 
polemik utang Anies Baswedan pada 
P i l k a d a  D K I  J a k a r t a  2 0 1 7 . 
M e n u r u t n y a ,  h a l  i t u  a k a n 
memperkeruh situasi.

Pembahasan terkait utang itu, 
menurut Sandi tidak memberikan hal 
positif bagi masyarakat. Sebaliknya, 
kata dia, justru berpotensi memecah 
belah persatuan dan kesatuan bangsa 
menjelang Pilpres 2024."Karena ini 
berpotensi memecah belah kita, 
sementara kontestasi demokrasi ini 
harus kita rawat, pertemanan harus 
dijaga, persahabatan harus terus kita 
utamakan," ujar Sandi di Makassar, 
Sabtu (11/2/2023).

"Saya sampaikan, saya sudah 
memutuskan tidak memperpanjang 
diskursus mengenai yang selama ini 
kita bicarakan," tambahnya.

Sandi berharap agar seluruh pihak 
dapat menghentikan pembahasan 
t e r s e b u t  d a n  l e b i h  b a n y a k 
membicarakan gagasan tentang 
bangsa."Sehingga akhirnya kita tidak 
lagi menatap masa lalu tetapi justru 
menatap masa depan," katanya.

Sandi kembali menegaskan bahwa 
dirinya tidak ingin membicarakan 
terkait isu utang piutang Anies itu. 
"Saya tidak akan memperpanjang 
lagi," ujarnya.

Isu utang Rp50 mil iar  yang 
melibatkan bakal capres Partai 
N a s D e m  A n i e s  B a s w e d a n  d a n 

Sandiaga terus bergulir jelang Pilpres 
2024.Polemik bermula saat Sandi 
mengungkap ada perjanjian antara 
dirinya, Anies, dan Ketua Umum Partai 
Gerindra Prabowo Subianto saat 
Pilkada DKI 2017.

Ia tak mengungkap isi perjanjian, 
tetapi isu merembet ke utang-piutang 
s a a t  A n i e s  d a n  S a n d i  m e n j a d i 
pasangan calon di pilkada.Awalnya, 
utang Anies ke Sandi dikabarkan 
senilai Rp50 miliar. Hal itu diungkap 
Wakil Ketua Umum Partai Golkar 
Erwin Aksa yang terlibat dalam 
perjanjian antara Anies dengan Sandi.

Namun belakangan,  muncul 
salinan surat pernyataan antara Anies 
dengan Sandi pada Pilkada DKI Jakarta 
2017. Dalam salinan itu, utang Anies 
ke Sandiaga bernilai total Rp92 
m i l i a r." D e n g a n  d e m i k i a n  s aya 
mengakui total jumlah dana pinjaman 
I, dana pinjaman II dan dana pinjaman 
III adalah sebesar Rp92 miliar," bunyi 
salah satu poin surat tertanggal 9 
Maret 2017.(wid,rls,kum,mer/dya)

now
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PPP Klaim Prabowo Restui 
Sandiaga Uno Gabung Partai Kakbah

Menparekraf	Sandiaga	Uno	hadiri	jalan	sehat	Harlah	PPP	ke-50	di	Malino,	Gowa,	Sulsel,	Minggu	(12/2/2023).	(foto-istimewa)


